

Infolettre / Compte rendu de l'atelier sur les appellants (5 mars 2025)

C'est sur le thème des appellants que s'est tenue le 5 mars dernier la deuxième clinique de la saison 2025 dans les locaux de la FeDeCP à Saint-Augustin des Desmaures. Une quinzaine de membres y ont assisté. Le thème des appellants a été traité selon deux aspects.

Dans un premier temps, Maxime Forbes nous a présenté diverses techniques d'entretien et de réparations des appellants. L'une de ses techniques consiste à redonner du lustre à des appellants usés par le temps par le procédé de flocage. Sa recette est simple : trois grosses poignées de bran de scie de bois franc, un tube de peinture acrylique, 200 ml d'eau chaude, une cuillérée à soupe de savon à vaisselle. Bien mélanger jusqu'à consistance homogène. Laisser sécher le produit sur un carton. Enduire l'appelant de peinture matte et l'enrober avec la sciure. Vous pouvez voir sa technique sur la vidéo suivante.

<https://www.youtube.com/watch?v=RT-m8SBnjms>

Dans un deuxième temps, Steeve Lemay nous a présenté diverses techniques de disposition des appellants pour la chasse aux canards. Il importe de placer ses appellants en forme de cercle et de laisser un espace central pour permettre aux oiseaux de s'y poser. Positionner la cache vent de dos. L'usage d'un ou deux roto-duck augmente le réaliste du montage. Regrouper les appellants selon les espèces et éviter de placer les appellants en ligne. Un appelant de héron en périphérie rassure les canards lors de leur approche.

En ce qui concerne les appeaux, il faut sélectionner la tonalité selon l'espèce convoitée et adapter l'intensité en fonction des circonstances (distance, vent ..,).

